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Engendré par un corps de femme, ayant pris chair en
notre monde, Jésus devenu adulte va déployer son
activité publique en s’y engageant corps et âme. Il sait
d’expérience que la force et l’énergie de la seconde
réclament le secours et le soutien du premier, ainsi qu’il
le soulignera à ses disciples défaillants à Gethsémani :
« veillez et priez, pour ne pas entrer en tentation ;
l’esprit est ardent, mais la chair est faible » (Mc 14, 38).
Jésus, lui, maintient alors son corps en veille pour garder
intacte l’ardeur de son âme, au prix d’une « sueur […]
comme des gouttes de sang » (Lc 22, 44).

Ce corps est en effet vivement affecté par tout ce qui
le met à l’épreuve ; il ne s’est forgé ni carapace ni
armure, aucun bouclier ne le protège. Il s’expose, aussi
désarmé qu’un agneau qu’on conduit à l’abattoir (Is 53,
7) lorsqu’il est arrêté, condamné et supplicié.
Auparavant, ce corps qui aura supporté le long jeûne au
désert aura éprouvé la faim (Mt 4, 2) ; ce corps assoiffé
par la marche et la chaleur aura réclamé à boire à la
Samaritaine (Jn 4, 7-10) ; ce visage bouleversé par la
mort de Lazare et gagné par la contagion des
lamentations de l’entourage ne pourra retenir des pleurs
(Jn 11, 35).

L'INCARNATION

Or c’est délibérément que Jésus risque son corps à une
contagion périlleuse pour sa survie : celle de la maladie et
de l’impureté, quand il ose toucher un lépreux venu l’implorer
(Mt 8, 3). Et c’est la compassion pour deux aveugles
suppliants qui le fait toucher leurs yeux infirmes (Mt 20, 34).
Ce corps en mouvement, ignorant le repos – il « n’a pas
d’endroit où reposer la tête » (Mt 8, 20) –, franchit toutes les
distances sanitaires, religieuses et sociales. Il s’expose à la
rencontre, à toutes les rencontres. Et il partage trop
volontiers aux yeux des gardiens du Temple la convivialité
des pécheurs et des proscrits (Mc 2, 16). On sait ce qu’il lui
en coûtera.

Fêter Noël, c’est répondre aux appels exigeants de
l’Incarnation. Le corps de l’enfant Jésus abrité dans la
crèche de Bethléem s’offre avec les promesses de sa
croissance : adulte, il portera sans relâche, par sa bouche,
ses oreilles et ses yeux, par ses mains et ses pieds, par son
cœur et ses entrailles, la Bonne Nouvelle du Royaume.
Comme celui de notre Maître, notre corps de disciples –
corps en prière et en relation, recueilli et en dialogue, en
contemplation et en action – est le premier vecteur de notre
témoignage ; veillons donc à ce qu’en ce temple ne cesse
de rayonner l’Esprit (1 Cor 6, 19) !
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Secours catholique, Noël solidaire à Celles sur Belle
Propos recueillis par Martine PINEAU
Coordinatrice du pôle familles et société

Préparer Noël en famille
Propos recueillis par Marie HAY
Responsable du service des familles

Nous avons en famille, grands et petits, toujours la même joie
enfantine à l’approche de Noël. 
Souvent un peu à la dernière minute, car nous essayons d’être tous
ensemble, nous préparons la maison avec les décorations fétiches
de chacun, le sapin et les lumières chaudes qui clignotent...
(l’occasion aussi d’échanger en famille devant des perceptions
parfois différentes de la notion de « beau » !)

Nous installons également la crèche et ses touts petits santons en
essayant chaque année de se réinventer et d’imaginer un décor
naturel inédit. Cela prend du temps, ce qui explique que tout ne
soit pas parfaitement en place avant le deuxième dimanche de
l’Avent ! 

La crèche installée, nous nous retrouvons régulièrement après le
dîner pour une prière familiale et joyeuse (quand tout va bien). Un
chant devient souvent alors le tube de l’Avent : l’an dernier c’était 
 « Plonge moi dans ta rivière d’Amour. »

Nous souhaiterions pouvoir dire ici que Noël est avant tout une fête
spirituelle dans notre famille pour se centrer sur l’Essentiel. La
réalité est plus contrastée car entre cette aspiration et la frénésie
de cette période, nous faisons le grand écart !

La famille d'Amélie et Nathanaël

Dans les Deux-Sèvres, une idée a traversé l’esprit des bénévoles du Secours
Catholique de Celles-sur-Belle : partager un Noël avec toutes les
personnes invisibles (isolées, malades, en difficultés financières…). Ni une ni
deux, le bouche-à-oreille a fonctionné, et une vague de fraternité et de
partage a submergé toute l’équipe. Cet élan a été encore plus loin,
puisque nous avons eu le bonheur d’être suivis par les commerçants
alentour. C’est donc presque une dizaine de partenaires locaux qui se sont
joints à nous pour permettre d’offrir gracieusement ce repas : plats, bûches,
mais aussi cadeaux, fleurs… Le jour de Noël est arrivé, et comme les pièces
d’un puzzle, tout s’est parfaitement bien assemblé. Bénévoles ou pas, tout
le monde s’est retroussé les manches dans un seul but, vivre un Noël
fraternel et solidaire. C’est donc plus de 60 personnes d’horizons différents
qui se sont retrouvés. L’Esprit Saint nous a porté dans ces instants
inoubliables, qui nous ont tous enrichi. Cette journée fut ponctuée de rires,
de larmes de bonheur, de complicité, de convivialité, d’échange et de
travail ! Merci à tous, sans vous, on n’est rien !

Sisi et Rémi 

Crèche d'une famille du diocèse de Poitiers 

 Illustration de Noël/Pixabay



FM : Bonjour Bruno et Laurent, pouvez vous vous présenter
en quelques mots ?

LD : Véritable Gâtinais, ayant épousé Sophie depuis 25
ans et vivant à Beaulieu ; je m’inscris dans les valeurs
transmises par mes parents : l’accueil, le travail et le
partage. De notre union est née Élise, notre fille, 20 ans
cette année. Un cadre de vie fait par « Dame nature », je
me suis orienté vers le métier d’agriculteur que j’exerce
avec Sophie. Une exploitation d’élevage, des vaches
allaitantes et des ovins.

BG : J’ai 44 ans, je suis marié à Marie depuis vingt ans.
Nous avons cinq enfants, Paul, Simon, Élie, Capucine et
Armand. Nous habitons à Adilly sur la Paroisse Saint-
Jacques en Gâtine.

FM : Quels sont vos engagements actuels en Église ?

LD : Peu engagé dans l’Église, j’ai laissé dernièrement
mon engagement de délégué de ma communauté. Par
contre, je suis investi dans la périphérie de l’Église ;
administrateur d’une caisse locale de banque,
administrateur de l’association « Vivre la ruralité à la
Bazonnière » qui accompagne des personnes qui ont des
fragilités psychiques et qui vivent en résidence accueil
créée par l’UDAF sur la commune de St Pardoux.
Je suis également, avec mon épouse, hospitalier au sein
de l’hospitalité Notre Dame du Rosaire depuis 12 ans.

BG : Aujourd’hui, je prends part à la vie de l’Église locale
de différentes façons, en accompagnant l’équipe
liturgique des jeunes, en faisant partie d’une maison
d’évangile, en participant au groupe veille écologique de
la paroisse, puis avec l’équipe synode qui est toujours
active et qui continue de se retrouver.
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Recevoir les actes du
synode diocésain

Parole de Dieu

 « Et le Verbe s’est fait chair et il a habité parmi nous »

Voir la page Parole de Dieu sur le site du diocèse : www.poitiers.catholique.fr/parole

Portraits : Laurent Dupont et Bruno Grellier, nouveaux diacres au service du diocèse
Propos recueillis par Freddy MARILLEAU
Coordinateur du pôle diocésain des jeunes

Jean 1, 14
 

FM : Vous avez été ordonnés diacres le 3 décembre
dernier. Qu'est-ce que cela va changer pour vous et
votre famille ?

LD : Le fait d’être ordonné diacre me fait réaliser que la
confiance que je mettais dans le Seigneur est
réversible, je veux dire par là que je me rends compte
par cette ordination que Dieu me fait confiance pour
être au service des missions qui me sont confiées.

BG : Pour le moment, je ne peux pas vraiment dire ce
que le fait d’être diacre va changer dans notre vie, si ce
n’est une grande joie de servir le Christ. Mais je peux
dire que depuis que nous avons reçu l’appel pour
réfléchir au diaconat, nous avons beaucoup cheminé.
En couple, d’abord pour que l’un et l’autre nous
trouvions notre place dans cette démarche. Puis avec la
formation, les rencontres, les échanges, les partages qui
nous ont permis de grandir dans la foi, d’être plus à
l’écoute du Christ. Aujourd’hui, j’ai à cœur d’être le
témoin de la joie et de l’espérance du Christ, d’en
témoigner et de le partager avec ceux qui seront sur
mon chemin.

Laurent Dupont (gauche) et Bruno Grellier (droite) 

Ces quelques mots du prologue de l’évangile selon saint
Jean sont au cœur même de la foi chrétienne, ainsi que
l’affirme aussi le Symbole de Nicée-Constantinople. D’un
côté, le Verbe (en grec le Logos), c’est-à-dire la Parole
de Dieu, créatrice de l’univers et principe d’unité de
toutes les réalités visibles ou invisibles. De l’autre côté,
une chair, c’est-à-dire un être humain particulier, exposé
à la contingence terrestre, y compris la mort. Le paradoxe
de la foi chrétienne tient au fait de reconnaître en
l’homme Jésus le Verbe même de Dieu, ou bien encore le
Fils unique, lui-même Dieu à l’égal du Père. Tel est le
mystère de l’Incarnation, joyeusement célébré à Noël !

 
Yves-Marie BLANCHARD, prêtre

Parmi les orientations de la visée n°4 « Reconnaître et
nourrir la quête spirituelle de nos contemporains », 
l’orientation 11 invite à prendre soin de ceux qui rejoignent
ponctuellement la prière de l’Eglise.

Une des propositions propose qu’à l’occasion des fêtes
liturgiques très fréquentées, comme la fête de Noël, 
de se réjouir, de soigner l’accueil, d’initier à la vie
chrétienne en partageant la joie de l’Evangile !

Télécharger les actes du synode :
www.poitiers.catholique.fr/synode-2/

https://www.poitiers.catholique.fr/parole/
https://www.poitiers.catholique.fr/parole/
http://www.poitiers.catholique.fr/synode-2/
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En bref
- Week-End Saint-Martin pour les jeunes catéchumènes.  Du samedi 28/01 à 14h au dimanche 29/01 à 15h. Début

du week-end à Saint-Benoît, fin du week-end à Ligugé. 

- Amoris Laetitia, où en est-on ? Journée pour les prêtres, diacres et épouses de diacres. Mardi 31 janvier 2023

de 10h à 17h avec le père Alain Thomasset à la Maison Saint-Hilaire

- Conférence du père Alain Thomasset sur "L'éducation morale aujourd'hui : souple mais pas sans boussole".

Le 31 janvier 2023 à 20h30 à la Maison Saint-Hilaire. Entrée libre.

- Session de théologie, Disciples-missionnaires : quelle évangélisation pour aujourd’hui ? Du vendredi 3 février
2023 à 14h30 au samedi 4 février 2023 à 16h30 à la Maison Saint-Hilaire à Poitiers

 
Plus d'informations sur l'agenda du site diocésain : www.poitiers.catholique.fr/agenda

T E M P S  L I T U R G I Q U E  :  N O Ë L

Les mots de la foi : La Crèche

Bibliothèque diocésaine

Simon COURTIN
Chef de projet informatique au service communication
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Régine ARNAUD
Service Liturgie et Sacrements 

Pendant le temps de Noël, nous contemplons les
manifestations du Seigneur parmi nous depuis sa
naissance, fêtée la nuit de Noël, jusqu’à son
baptême qui, cette année, sera fêté le 9 janvier
2023.

Les liturgies de Noël, de l’Épiphanie et du Baptême
du Seigneur chantent et célèbrent la venue et la
manifestation du Verbe de Dieu en notre chair.
Chaque célébration liturgique de ce temps est une
expérience de la venue et de la manifestation du
Christ (aujourd’hui, Dieu nous apparaît), une
invitation à contempler la Gloire de Dieu qui
rayonne et resplendit sur le visage du Christ, 
« Gloire à Dieu au plus haut des cieux !!! » Chant
de Noël par excellence qui manifeste la joie, la
reconnaissance, la louange adressées à Notre
Sauveur !

À l'approche de Noël, les crèches s’installent petit à petit dans nos foyers, laissant place à une représentation de la
scène de la nativité unique pour chaque famille. Pourtant ce mot « crèche » n'est pas mentionné dans les récits de
Noël. C'est bien le mot mangeoire, son homonyme qui est pleinement utilisé dans les évangiles, là où est déposé
l'Enfant Jésus. Un symbole qui nous renvoie directement à l'eucharistie, où le Christ se fait nourriture de vie pour nous
tous. Ainsi, nos crèches représentent plus qu’une mise en scène, mais une réelle invitation pour Dieu à entrer dans nos
cœurs et nos foyers.

L'équipe des bibliothécaires

Le diocèse de Poitiers dispose d’une bibliothèque ouverte à
tous. On y trouve des ouvrages théologiques destinés à des
personnes formées et des livres accessibles à un large public.
28 000 ouvrages et 30 abonnements sont disponibles :
Écriture Sainte, Histoire, Liturgie, Art…
La salle de lecture est ouverte tous les après-midi, du lundi au
jeudi.

Un portail internet permet de consulter l’ensemble du
catalogue de la bibliothèque. Il permet aussi de se pré-
inscrire pour réserver des ouvrages avant de venir les
emprunter gratuitement sur place pour une durée d’un mois. 

Adresse du portail : https://diocesepoitiers.bibenligne.fr

https://www.poitiers.catholique.fr/agenda/
http://www.poitiers.catholique.fr/
https://diocesepoitiers.bibenligne.fr/

